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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глобальное потепление в Красноярском крае заметнее всего на Таймыре 
Глобальное потепление заметнее всего проявляется на Севере Красноярского края. В то 

время как в центральных районах региона в последние годы синоптики фиксируют 
незначительное понижение общегодовой температуры. Об этом журналистам рассказала 
начальник отдела климата Красноярского гидрометеоцентра Любовь Щербакова. 

«Самое большое повышение температуры мы уже пережили — оно происходило в двух 
прошлых десятилетиях. Сейчас мы отмечаем значительное повышение температуры на 
Таймыре и, как бы это удивительно не звучало, на территории республики Тува. В то время 
как в центральных, северных и южных районах Красноярского края мы видим понижение 
температурного режима», — прокомментировала Любовь Щербакова. 

Ранее Sibnovosti.ru сообщали, что по данным американского Национального управления 
океанических и атмосферных исследований, 2015 год стал самым жарким с 1880 года, то есть 
с тех пор, когда подобные исследования начались. В течение 2015 года средняя температура 
поверхности земли и океанов превышала на 0,9 °С среднюю температуру за весь XX век. 
Наиболее высокие показатели температур в прошлом году отмечались в центральных и 
южных районах Америки, в Европе и Средней Азии. 

Кроме того, в январе и феврале 2016 года на Земле были установлены новые рекорды 
повышения температуры. В январе и феврале протяженность арктического морского льда 
«была рекордно низкой», а концентрации парниковых газов «преодолели символическое и 
знаковое пороговое значение в 400 частей на миллион». 

Sibnovosti.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке бушует шквалистый ветер 
 21 марта руководитель администрации Дудинки Сергей Батыль провел экстренное 
заседание городской комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности. 
Необходимость созыва комиссии возникла в связи с  шквалистым ветром, усилившимся к 14 
часам до тридцати метров в секунду и аварийной ситуацией в жилом доме № 1 «А» на улице 
Щорса. Сильными порывами ветра снесена практически вся кровля пятиэтажного дома серии 
114-74, построенного в 1992 году. Как доложил начальник управления ГО и ЧС 
администрации муниципального района Андрей Шопин,  пострадавших нет. На месте 
происшествия сразу же были организованы работы по устранению последствий аварии. 
Северную сторону улицы, куда упали обломки крыши, оцепили сотрудники полиции. Четыре 
единицы техники и более 20 человек участвовали в разборе обломков. Дежурила бригада 
скорой помощи.  
 К 18 часам текущего дня сотрудниками МЧС очищена почти вся площадь крыши дома: 
срезана арматура, разобраны кирпичи. Работы по демонтажу кровли будут возможны при 
нормализации ветрового режима.  
 Сотрудники городской администрации, представители пожарной охраны и полиции 
выполняют поквартирный обход жителей домов № 1 и 1 «А» на улице Щорса, информируя об 
опасности падения оставшихся обломков. Помимо этого, на улице установлены 
предупреждающие знаки. 
 Члены комиссии, в которую входят представители МЧС, полиции, других экстренных 
служб, выработали план дальнейших действий, порядок восстановительных работ.  В городе 
введён режим повышенной готовности, включающий меры, призванные обезопасить жителей 
от несчастных случаев,  
 Жителям Дудинки настоятельно рекомендуется не находиться на улице длительное 
время. Согласно метеосводкам, в ближайшие несколько дней ослабления ветра не 
предвидится. 
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От терракотового до мятного 
Глава города Дудинки Алексей Дьяченко провел совещание, посвященное ремонту и 

цветовому оформлению фасадов жилых зданий из числа «красной линии». Заместитель 
руководителя городской Администрации Янина Квасова доложила Главе города о том, 
фасады каких домов будут отремонтированы и окрашены в этом году. Главный специалист 
отдела архитектуры и градостроительства Ирина Хороших ознакомила присутствующих с 
вариантами цветового оформления домов на улицах Матросова и Островского. Следует 
отметить, что поиску эскизных решений предшествовали консультации с представителями 
различных слоев городского сообщества. Большинство опрошенных были категоричны в 
оценках, настаивая на отказе от использования синего цвета при оформлении фасадов.  

В результате на совещании было выработано и принято коллегиальное решение по 
предстоящему ремонту фасадов. Так, ряд домов на улице Островского будет оформлен с 
применением трех основных цветов – бежевого, белого и терракотового. Фасады домов 
улицы Матросова, расположенные на «красной линии», будут окрашены в белый, мятный 
(бледно-бирюзовый) и зеленовато-бирюзовый цвета. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске разоблачили группу сбытчиков «спайсов» 

В Норильске пресекли деятельность организованной преступной группы по сбыту 
синтетических наркотиков. В результате незаконного сбыта «синтетики» норильчанам 
удалось заработать и легализовать более 500 тысяч рублей, сообщили в пресс-службе 
УФСКН по Красноярскому краю. 

Сотрудники Норильского межрайонного отдела УФСКН по краю пресекли канал сбыта 
синтетических наркотиков («скорость», «реагент», «спайсы»), организованный четырьмя 
молодыми людьми 22-23 лет. Все они уроженцы Норильска и учились в одной школе. 
Наркотики члены организованной преступной группы сбывали двумя способами: «из рук в 
руки» среди знакомых и бесконтактно — путем «закладок», которые делались, как правило, в 
укромных местах подъездов жилых домов. В общей сложности из незаконного оборота 
сотрудниками наркополиции было изъято около 400 г различных синтетических наркотических 
средств. 

 «Свою незаконную деятельность на территории Норильска преступная группа вела 
около двух лет. В ходе проведения комплекса оперативно-разыскных мероприятий в начале 
декабре 2015 года наркополицейские задержали первого члена ОПГ. Еще двоих 
наркодилеров задержали с поличным в январе 2016 года. Организатор преступной группы к 
тому времени уже проживал в Ярославле. За ним выехала следственно-оперативная группа, 
и в марте текущего года его задержали и этапировали в родной Норильск», — рассказали в 
пресс-службе УФСКН. 

В настоящий момент все члены организованной преступной группы заключены под 
стражу. По факту незаконного оборота наркотиков в крупном размере в составе ОПГ 
возбуждены уголовные дела п. «а, г» ч. 4 ст.228.1 УК РФ. Кроме того, установлен факт 
легализации денежных средств, добытых преступным путем, на сумму более полумиллиона 
рублей. В отношении лидера ОПГ возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 174 УК РФ. 
Распространителям «синтетики» грозит до 20 лет лишения свободы. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Аэропорт Норильска в надежных руках  
В конце прошлого года функции работы с грузовыми экспедиторами в аэропорту 

Норильска перешли к компании «Сибирь карго сервис» (СКС). 
Объект был передан от компании «Интеррос» Владимира Потанина, некогда 

претендующей на роль крупного игрока в аэропортовом бизнесе. Что же изменилось с 
приходом нового оператора в северный город? 
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Прежде стоит сказать о том, почему «Интеррос» изменил свои планы по развитию 
бизнеса. А они у компании Владимира Потанина были масштабными. 

«Она владела грузовыми терминалами в аэропорту Шереметьево и Емельяново и 
собиралась строить сеть транспортно-логистических аэропортовых комплексов по всей 
стране. В 2012 году для управления этими активами была создана компания «Интерпорт», - 
сообщает портал Ko.ru. 

Подобные профильные компании создавались и другими крупными холдингами — 
аэропортовый бизнес заинтересовал бизнесменов в начале 2000-х годов. 

«Интеррос» же отказывается от идеи, поскольку у его крупнейшей дочки — компании 
«Норильский никель» — появляется цель выйти из непрофильного бизнеса. Идея о том, что 
стоит развивать исключительно профильные активы, при этом сосредоточенные на 
территории России и в том числе Норильского промышленного района, была закреплена в 
стратегии «Норникеля» в 2013 году. И в конце прошлого года функция работы с грузовыми 
экспедиторами в аэропорту Норильска уходит к СКС. В «Норникеле» поясняли, что данный 
оператор выбран не случайно. Компания отличается продуманной и современной 
технологией работы с точки зрения эффективности доставки груза, скорости загрузки-
разгрузки и авиационной безопасности. 

Добавим, что СКС входит в группу компаний «Кратос» и работает на рынке с 2008 года. 
Основным ее активом является грузовой терминал в аэропорту Красноярска. 

«В 2009 году СКС построила в «Емельяново» новый грузовой терминал, инвестировала в 
инфраструктуру около 25 млн долларов. Выручка компании в прошлом году составила 250 
млн руб», - пишет Ko.ru. 

Несмотря на то, что в Норильске СКС работает только с 1 декабря, сегодня уже можно 
говорить о совершенно конкретных результатах деятельности оператора. Прежде всего, 
теперь аэропорт северного города имеет возможность принимать не только грузовые 
самолеты с загрузкой грузов внавал Ил 76 и Ан 12, но и современные грузовые самолеты с 
паллетной загрузкой Boeing 737 и Ту 204. 

«Boeing 737 почти в два раза меньше Ил 76, что позволило обеспечить большую 
ритмичность полетов, - приводит портал слова директора по развитию бизнеса ГК «Кратос» 
Романа Голубя. - Если раньше самолеты совершали рейсы в Норильск 1-2 раза в неделю, то 
теперь они летают каждый день, что важно для продуктовой безопасности северного города».  

Не мешают регулярности рейсов даже суровые погодные условия, которые старые 
грузовые самолеты были не в состоянии преодолеть. В северных районах это особенно 
важно для продуктовой безопасности населения. Еще одно преимущество современного 
грузового авиатранспорта — высокая скорость разгрузки. 

При этом стоимость обработки груза в Норильске не потерпела существенных 
изменений. Обработка одного кг там составляет 13,1 руб. (10,9 руб. с учетом скидки для 
чартеров). Для сравнения — цены в аэропорту Анадыря и Салехарда составляют 25 и 21 руб. 
соответственно, а Новосибирске и Красноярске — 12, 6 и 9,9 руб. 

В заключение отметим, что в планах компании «Сибирь карго сервис» - реконструкция 
второго грузового терминала в Норильске. Однако окончательное решение этого вопроса 
зависит от экономической ситуации. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский поручил улучшить антинаркотическую ситуацию в крае 
Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский провел очередное заседание 

краевой антинаркотической комиссии, посвященное профилактике наркомании и борьбе с 
незаконным оборотом наркотиков в регионе. 

Открывая заседание комиссии, глава края отметил, что тема распространения 
наркотиков продолжает заслуживать самого пристального внимания не только 
правоохранительных органов, но и всех институтов власти и общества. «Чтобы ситуацию 
кардинально изменить в лучшую сторону необходимо наметить план дополнительных мер не 
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только для правоохранительных структур, но и для органов государственной и 
муниципальной власти», – отметил Виктор Толоконский. 

Обсуждая итоги работы, направленной на выявление учащихся общеобразовательных 
учреждений Красноярского края, употребляющих наркотические средства и психотропные 
вещества, участники встречи пришли выводу, что действующий порядок проведения 
процедур требует серьезной корректировки. В то же время участники совещания согласились 
с тем, что осуществляемые мероприятия не только позволяют иметь представление о 
ситуации, но и в будущем послужат одним из элементов борьбы с вовлечением молодежи в 
употребление наркотиков. 

Губернатор поручил Правительству края внести предложения по качественному 
усилению обсуждаемой работы 

НИА-Красноярск 
 

Экс-руководитель управления ФСБ назначен замгубернатора Красноярского края 
Павел Солодков назначен заместителем губернатора Красноярского края. Распоряжение 

подписал глава региона Виктор Толоконский. 
В новой должности Солодков будет координировать взаимодействие органов 

государственной власти края с территориальными подразделениями силовых структур. 
Прежде эту должность занимал Игорь Черноков — в январе текущего года он оставил 

эту работу в связи с выходом на пенсию. 
Павел Евгеньевич Солодков родился 9 мая 1957 года в Красноярске. В 1979 году 

окончил Красноярский политехнический институт по специальности «инженер-механик 
оборудования и технологии сварочного производства». 

Окончил Высшую школу КГБ СССР. В течение 30-ти лет проходил военную службу в 
органах безопасности Российской Федерации. 

До 2005 года служил в Красноярском управлении ФСБ, занимал различные должности, 
связанные с контрразведывательным обеспечением промышленных объектов, в том числе 
предприятий атомного комплекса. С 2005 по 2007 год руководил управлением ФСБ по 
республике Тува. В 2007 году возглавлял  управление ФСБ России по Астраханской области. 
В 2010 году был назначен руководителем донского управления ФСБ. В январе текущего года 
покинул свой пост в связи с выходом на пенсию. 

Sibnovosti.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Николай Патрушев заявил об угрозе дестабилизации обстановки в Крыму 
Политические вызовы и экономическое давление со стороны Запада создают угрозы 

безопасности в Крыму, заявил секретарь СБ РФ Николай Патрушев. «Угрозы дестабилизации 
общественно-политической обстановки в Крымском федеральном округе пока сохраняются. 
Прежде всего, это связано с политическими вызовами и экономическим давлением со 
стороны наших западных оппонентов», – сказал Патрушев в понедельник на выездном 
совещании в Ялте. Секретарь СБ РФ заявил, что власти Украины хотели бы 
дестабилизировать ситуацию в Крыму с использованием «национального фактора». 
Неэффективное и нецелевое расходование бюджетных средств является угрозой для 
качества жизни граждан России, подчеркнул также в ходе совещания Николай Патрушев. 
Ранее в Крыму было возбуждено несколько уголовных дел против ряда чиновников, в том 
числе региональных министров и глав местных администраций, за коррупцию и 
неэффективное расходование бюджетных средств. 

РИА Новости 
 

S&P ожидает возвращения экономики РФ к росту в 2017 году     
Международное рейтинговое агентство Standard & Poor's (S&P) в пятницу подтвердило 

долгосрочный рейтинг Российской Федерации по обязательствам в иностранной валюте на 
уровне "BB+" с сохранением "негативного" прогноза.  
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 Краткосрочный рейтинг по обязательствам в иностранной валюте оставлен на уровне 

"B", говорится в сообщении агентства.  
Кроме того, долгосрочный и краткосрочный рейтинги по обязательствам в национальной 

валюте были подтверждены на уровне "BBB-/A-3", прогноз долгосрочного рейтинга - 
"негативный".  

S&P также подтвердило рейтинг РФ по национальной шкале "ruAAA".  
Аналитики агентства ожидают сокращения ВВП страны на 1,4% в текущем году и 

возвращения экономики к умеренному росту в 2017 году. При этом средние темпы повышения 
реального ВВП в 2016-2019 годах составят 0,5%.  

Прогноз ВВП на душу населения в текущем году оставлен на уровне $7,7 тыс., 
отмечается в сообщении.  

Агентство исходит из того, что в текущем году средняя цена нефти марки Brent составит 
$40 за баррель, в 2017 году - $45 за баррель и $50 за баррель в 2018 году и далее.  

Согласно базовому сценарию S&P, экономические санкции против страны останутся в 
силе в обозримом будущем в условиях продолжающегося конфликта на Украине. Однако 
отмечается, что ситуация отличается высокой неопределенностью, и в случае, если санкции 
будут смягчены, возможным следствием может стать импульс для российской экономики.  

Профицит счета текущих операций в РФ в 2016 году составит 3,5% ВВП, что совпадает с 
прежними оценками агентства.  

Дефицит госбюджета в текущем году прогнозируется на уровне 4,4% ВВП, в 2016-2019 
годах - около 3,5% ВВП.  

Инфляция в РФ в этом году, как ожидается, составит 8,5%, в 2017-2019 годах 
замедлится до 5,7%.  

"Негативный прогноз отражает наше мнение, что ограниченный доступ к внешнему 
финансированию может оказать влияние на экономическую активность в корпоративном и 
банковском секторе и оказать давление на валютные резервы России", - отмечается в 
сообщении.  

"Мы можем пересмотреть прогноз на "стабильный", если расширится доступ на рынки, 
финансовая стабильность и перспективы экономического роста улучшатся сильнее, чем мы 
ожидаем в настоящее время, возможно из-за смягчения санкций или роста цен на нефть 
выше текущих оценок", - говорится в документе. 

 Финмаркет 
 

Доверие к Владимиру Путину вернулось в докрымское состояние 
Доверие россиян к Владимиру Путину за год упало на 10% (с 83% до 73%), об этом 

свидетельствуют данные опросов «Левада-центра». 7% граждан перестали испытывать к 
президенту симпатию. При этом за год на 8% (с 57% до 65%) увеличилось число тех, кто 
хотел бы, чтобы господин Путин был избран президентом в 2018 году. 

Владимиру Путину доверяют 73% россиян, тогда как в прошлом году эта цифра 
составляла 83%. Полностью доверяют президенту 21% граждан (в прошлом году 26%), 
скорее доверяют 52% (в прошлом году 57%). 
 Об этом говорят данные опроса «Левада-центра». С 10% до 14% за год выросло число 
респондентов, которые скорее не доверяют главе государства. 

За тот же период количество россиян, которые испытывают симпатию к Владимиру 
Путину, снизилось с 37% до 30%, при этом на 5% стало больше тех, кто относится к 
президенту «безразлично». 

Год назад главу государства называли «энергичным, решительным и волевым 
человеком» 41% респондентов, сейчас эти качества Владимира Путина привлекают только 
31% опрошенных. 

Число поддерживающих «внешнюю политику» президента за год выросло на 6% (с 16% 
до 22%).  Однако за год на 8% (с 57% до 65%) выросло количество россиян, которые хотели 
бы, чтобы Владимир Путин был избран президентом в 2018 году. 

Коммерсантъ-Online 
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Госдума взялась за больницы. За тринадцать лет в России стало вдвое 
меньше медучреждений 

Депутаты Государственной думы могут запретить местным властям закрывать 
медицинские учреждения без учета интересов граждан. Соответствующий законопроект 
включен в повестку пленарного заседания нижней палаты, которое состоится во вторник, 22 
марта. 

Согласно документу, предложенному группой депутатов и сенаторов из разных фракций, 
региональные или муниципальные власти смогут реорганизовывать или ликвидировать 
медучреждения только на основании положительного заключения специальной комиссии по 
оценке последствий такого решения. 

"Сегодня нередки случаи, когда власти на местах без учета мнения общественности 
принимают решение, например, об объединении или даже закрытии медицинских 
организаций, что немедленно сказывается на жителях. По этому поводу депутатам и мне, в 
частности, поступает немало жалоб от граждан", - заявил журналистам один из авторов 
инициативы, доктор медицинских наук Леонид Огуль (ЕР). 

В пояснительной записке приводятся сведения о том, что с 2000 по 2013 год число 
больничных организаций в РФ сократилось более чем в два раза - с 10 704 до 4398. Самыми 
быстрыми темпами снижается количество специализированных диспансеров: 
противотуберкулезных, наркологических, врачебно-физкультурных и других. Повсеместно 
закрываются станции скорой медицинской помощи. 

Состав комиссий, а также критерии оценки ситуации будет определять профильный 
орган власти субъекта федерации. По предложению парламентариев, в них обязательно 
должны участвовать специалисты в области здравоохранения, представители региональной 
законодательной и исполнительной власти, общественные организации, но в первую очередь 
- жители соответствующих районов. В тех случаях, когда на кону будет судьба единственного 
в населенном пункте учреждения здравоохранения, принимать решения о его ликвидации без 
учета мнения жителей запретят. 

….В законопроекте, который в целом кажется весьма нужным, своевременным и 
справедливым, имеется, однако, достаточно пробелов. Например, в документе не прописан 
механизм учета мнения жителей по поводу закрытия муниципальных медицинских 
организаций. Депутаты не подумали о том, как чиновники будут доказывать, что население 
высказалось за ликвидацию больницы или против нее. 

Кроме того, в законопроекте нет никаких указаний на то, как действовать местным 
властям в случае закрытия структурных подразделений сельских медучреждений, таких как 
фельдшерско-акушерские пункты, врачебные амбулатории, общие врачебные практики. 
Нужно ли в этих случаях созывать комиссию и спрашивать мнение местных жителей? Если 
документ будет принят в первом чтении, то к следующей стадии в него, вполне возможно, 
будут внесены поправки, уточняющие неясные моменты. 

Защита больниц и поликлиник от непродуманного сокращения будет не единственной 
медицинской проблемой, которой на этой неделе займутся народные избранники. Депутаты 
также рассмотрят поправки в базовый закон об основах охраны здоровья граждан РФ. Они 
коснутся создания централизованной системы государственного контроля в системе 
здравоохранения, которая будет решать проблемы, связанные с ввозом импортных 
лекарственных препаратов на территорию нашей страны частными лицами и с обеспечением 
медикаментами тяжелобольных пациентов. 

«Утро» 
 

Россияне беднеют рекордными темпами. В 2015 г. за черту бедности перешло еще 3,1 
млн человек  

По данным Росстата, число россиян с доходами ниже прожиточного минимума по итогам 
2015 г. возросло на 3,1 млн человек до 19,2 млн, или до 13,4% всего населения. Это самый 
высокий показатель с 2008 г., когда доля бедных незначительно возросла – если не 
учитывать 2008 г., то бедность в России неуклонно снижалась с 2000 по 2012 г., после чего 
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начала расти. В 2014 г. за чертой бедности был каждый девятый россиянин, в 2015 г. – 
каждый седьмой.  

В относительном выражении «скорость обеднения» россиян в 2015 г. стала рекордной за 
последние 16 лет: в сравнении с 2014 г. число бедных возросло на 19% (с 16,1 млн до 19,2 
млн человек).  

Сам прожиточный минимум вырос на 14,7% (IV квартал 2015 г. к IV кварталу 2014 г.) до 
9452 руб. ($156 по среднему за IV квартал обменному курсу).  

Рост бедности вызван прошлогодним ускорением спада реальных зарплат, пенсий и, как 
следствие, доходов в целом: все эти показатели непрерывно падают с ноября 2014 г. До 
этого они непрерывно росли с 2000 г.  

 За 2014–2015 гг. реальные доходы населения сократились на 5,2%, в том числе за 2015 
г. – на 4,7%, за январь – февраль 2016 г. их спад ускорился до 6,7%, несмотря на замедление 
инфляции. Спад реальных зарплат в 2015 г. почти на 10% стал самым глубоким с 1999 г., в 
первые месяцы 2016 г. на фоне прошлогоднего провала падение замедлилось – до 3,1%. 
Реальные пенсии, как и зарплаты, ушли в минус в ноябре 2014 г., сократившись за 2015 г. на 
3,8%, и в 2016 г., скорее всего, продолжат падать быстрее зарплат из-за отказа государства 
индексировать их по уровню инфляции предыдущего года – пенсии проиндексированы на 4% 
при среднегодовой инфляции 2015 г. в 15,5%.  

В то же время у домохозяйств, состоящих из одних пенсионеров, риски бедности 
меньше, чем у других семей, отмечают эксперты Института социальной политики НИУ ВШЭ: 
законодательство предписывает доводить доходы пенсионера до уровня прожиточного 
минимума в регионе его проживания. Наибольший рост рисков бедности – в смешанных 
домохозяйствах, состоящих из пенсионеров и трудоспособных граждан, наличие в семье 
детей повышает риск бедности особенно сильно.  

Среди 3,1 млн обедневших в 2015 г. более 70% – семьи с детьми, говорит директор по 
социальным исследованиям НИУ ВШЭ Лилия Овчарова. Темп роста прожиточного минимума 
и ребенка, и родителя – 14,7 и 16,4% соответственно в IV квартале 2015 г. – превышает рост 
номинальной зарплаты родителя – 3,3% в IV квартале.  

«Происходит усиление эффекта: работающий родитель своими доходами отвечает и за 
себя, и за детей, поэтому подобное падение зарплат всегда ведет к росту бедности среди 
семей с детьми, особенно одиноких матерей», – говорит Овчарова. По ее оценкам, риски 
бедности у семей с детьми в 1,5 раза выше, чем в среднем по домохозяйствам. Занижение 
индексации пенсий также ударит по смешанным семьям, в составе которых есть пенсионеры: 
по расчетам Института социальной политики ВШЭ, уменьшение реального размера пенсии на 
10% приведет к тому, что доходы почти 4% неработающих пенсионеров, ранее не 
относившихся к бедным, опустятся ниже величины регионального прожиточного минимума 
пенсионера. Почти две трети таких пенсионеров проживают в смешанных домохозяйствах. В 
результате в смешанных домохозяйствах уровень абсолютной бедности возрастет до 20,4% 
(18,3% – в 2013 г.).  

Бедность – это в первую очередь проблема отсутствия экономического роста и лишь во 
вторую – пособий и выплат, говорит Овчарова: в 2016 г., если экономический спад и спад 
зарплат продолжится, бедное население будет увеличиваться. Рост бедности возобновился в 
2013 г. вместе с фактическим прекращением роста экономики – это был первый год 
стагнации. В кризис 2008–2009 гг. государство поддержало население резким увеличением 
пенсионных выплат, затем быстрой индексацией зарплат бюджетников; однако в этот раз 
стагнация экономики, а затем и падение цен на нефть больше не оставляют такой 
возможности – это и обрушило доходы населения впервые с 1990-х гг. В 2016 г. 
экономический спад продолжится, оценки расходятся только в его масштабе: от 0,8% у 
Минэкономразвития до 1,5% у ЦБ. Возобновление роста доходов и зарплат прогнозы сулят не 
ранее 2018 г.  

В сфере социальной поддержки могли бы улучшить ситуацию реформы, при которых 
бедные слои населения становятся более приоритетными для соцзащиты – пока что она 
предоставляется без учета доходов, по категориям граждан, а не по адресности, говорит 
Овчарова. Кроме того, разным семьям нужны разные формы поддержки: например, 
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городским более актуальна помощь продовольствием, а сельским – товарами 
первой необходимости. В других странах, например, предусмотрены субсидии на подготовку 
детей в школу – покупки им необходимых вещей или талоны на еду для нуждающихся, 
сравнивает Овчарова. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Вашингтон дал старт: теперь у России будут отнимать Калининград 
Слова Макфола о праве Германии «аннексировать Калининград сейчас» знаменуют 

начало кампании по «европеизации» российского эксклава 
 «Кёнигсберг был немецким городом на протяжении многих веков. Означает ли это, что 

Германия имеет право аннексировать Калининград сейчас?» 
Если честно, то нечто подобное и именно из-за океана я ожидал услышать в ближайшее 

время. Потому что слишком стремительно после Крымской весны развиваются, казалось бы, 
разрозненные события вокруг Калининграда.  

Векторов воздействия на российский эксклав собственно два. Грубо говоря — 
физический и духовный.  

Во-первых, в течение короткого времени НАТО обложил Калининградскую область 
оружием и техникой по периметру. Затем в этом квадрате прошли самые крупные после 
распада СССР военно-воздушные учения Альянса (до 90 самолётов одномоментно 
находилось в воздухе). Сейчас США приступают к строительству в Польше постоянной 
военной базы. Это в 250 км от границы с Калининградской областью. 

Во-вторых, в Калининграде активизировалась пятая колонна с ключевым посылом — 
«Калининград — это Кёнигсберг». И если ещё лет десять назад наблюдался просто хаотично-
эмоциональный плач по Кёнигсбергу, то сегодня видна чётко структурированная, сплочённая 
система «понимателей Кёнигсберга». Увязать воедино деятельность немецкой «мягкой 
силы», полезных идиотов из Калининграда и американское влияние не удавалось до 
вчерашнего твита Макфола. Теперь же становится ясно, кто является бенефициарием 
умостолкновений калининградцев. 

Если кто считает, что заявление Макфола к слову пришлось, то тот, пожалуй, верит, что 
Кёнигсберг разбомбила Красная армия, а не королевские ВВС Великобритании. Надо 
понимать, что человек, работавший вначале спецпомощником президента США по вопросам 
национальной безопасности, а затем послом США в России, прекрасно отдаёт отчёт, что 
сравнение Крыма с Калининградом будет массово цитироваться ВСЕМИ российскими и 
украинскими медиа, вызывая бурю комментажа.  

То есть на выходе мы имеем чистой воды информационную провокацию, цель которой, 
как по лекалу, совпадает с не так давно реализованным украинским сценарием. На мой 
взгляд, макфоловским твитом Запад заявил о готовности «поработать» с общественным 
мнением жителей Калининградской области, а заодно узнать реакцию Москвы 
(охарактеризовав Калининград, как спорную территорию в России, экс-дипломат мимоходом 
кинул кость и Киеву, мол, видите, мы о вас ещё не забыли).  

И макфоловский твит достиг цели. Московские СМИ за выходные дни отбомбились 
новостью про «аннексию Калининграда», но круги пошли по воде именно в регионе. Почитаем 
комментарии в калининградских интернет-СМИ и соцсетях. Выражаясь блогерской 
терминологией, там до сих пор идёт «срач». Калининградцы спорят, оскорбляя друг друга, 
«правильно дипломат ответил» или неправильно. В комментариях неизменно всплывает 
крымская параллель. Эмоциональное зашкаливание в виде негодования, презрения, 
сарказма, — это именно то, чего добивается бывший (бывший ли?) специальный помощник 
президента США по нацбезопасности. Точно так же было на первых порах на Украине. 

И теперь становится ясным, что «кёнигсбергизация» для Запада это всего лишь сменная, 
более «фигурная», насадка к универсальному инструменту, который сработал на большей 
части Украины: «Украина це Європа». Зачем же менять надёжный инструмент? «Калининград 
— дас ист Ойропа». Формула, по мнению заокеанских «слесарей», должна сработать. 
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В итоге что мы видим сегодня в Калининграде. Региональные элиты 
проталкивают идею безвизового посещения европейцами Калининградской области (будто 
мало 72-часового безвизового режима, действующего без малого десять лет), искренне 
считая, что это подружит Россию с ЕС. Также, кстати, было на Украине, когда Киев отменил 
визы гражданам ЕС, чтобы европейцы европеизировали Украину. 

Мы видим, как пятая колонна крепнет и наглеет на глазах. Уже стало правилом хорошего 
тона, что на культурных мероприятиях названия городов и местностей в Калининградской 
области именуются на немецкий лад — Земландский полуостров (в российской топонимике — 
Калининградский полуостров), Роминтенская пуща (в советское время — Краснолесье), 
остров Ломзе (Октябрьский остров), где строится стадион к ЧМ-2018. 

Продукты питания, произведённые в Калининграде, вобрали в себя всю узловую 
топонимику Восточной Пруссии. К примеру, коньяк «Инстербург» (город Черняховск), пиво 
«Нойхаузен» (город Гурьевск) и Königsberg (уже и не в русской транскрипции), хлеб «Бальга» 
(в честь немецкой крепости) и «Кайзеровский».  

Пробежимся по названиям свежих выставок в калининградских музеях: «Архитектор 
собственного одиночества» (к 240-летию со дня рождения Гофмана), «Город чистого разума» 
(выставка графики Кёнигсберга XVII—XX вв.), передвижная выставка «Старый город», 
мастер-класс «Кулинарные Рождественские традиции Кёнигсберга», дискуссия «Зачем нужна 
идентичность?». 

В Калининграде есть общество по сохранению немецкой брусчатки, есть новостной сайт 
имени немецких котлеток, есть университет имени немецкого философа… Теперь вы 
понимаете, что калининградцы сознательно и подсознательно живут немецким прошлым, 
канувшим в Лету.  

Какое ждёт их будущее? 
REGNUM   

 
Жертвы экономической эффективности  

Причины крушения Боинга-737 в Ростове-на-Дону пока не известны. Среди наиболее 
вероятных рассматривается версия сочетания погодных условий и ошибки пилота. Так 
называемый человеческий фактор – очень удобная причина для объяснения любых 
странностей.  

Но человеческий фактор формируется в том числе и внешними условиями, 
общественными правилами и негласными законами – ведь пилоты живут не в вакууме. Какие 
из них подтолкнули конкретного пилота к конкретному решению, ставшему фатальным?  

Депутат Госдумы Алексей Пушков высказал версию, что ключевой мотивацией пилота 
борта FZ981 стало желание сэкономить. Не личное желание пилота, естественно, а его 
подчинение негласному требованию авиакомпании Fly Dubai, которая, как любой лоукостер, 
продавая билеты с минимальной наценкой, заинтересована в максимальной экономии на 
всем.  

Боясь допустить «лишние траты», капитан лайнера Аристос Сократус вместо изменения 
маршрута и посадки в Краснодаре, как это сделал предыдущий борт «Аэрофлота», решил 
попробовать сесть в Ростове-на-Дону с третьей попытки, оказавшейся последней для 62 
человек.  

 Трудно сказать, насколько именно этот фактор оказался ключевым. Но то, что он 
существовал в голове пилота, можно допустить с большой вероятностью. Так называемая 
экономическая целесообразность все чаще становится главной мотивацией при принятии 
людьми тех или иных решений.  

В том же ростовском аэропорту после катастрофы находчивая женщина целесообразно 
с точки зрения собственного кошелька организовала продажу мягких игрушек и цветов по 
завышенным ценам, чтобы продавать их скорбящим людям. Ну а поведение многих таксистов 
в аэропортах и других местах катастроф вообще уже является классикой – надо срочно ехать, 
снимай с себя все, что есть.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Однако не только в экстремальных условиях, но и в обычной мирной жизни 
экономическая эффективность давно уже стала критерием любой деятельности, главным 
мерилом успеха как отдельного человека, так и всего государства.  

Под благовидным предлогом экономии средств предлагаются и принимаются решения 
как минимум спорные, а порой и откровенно вредные. В 90-е годы отказывались от расходов 
на армию и резали ракеты, потому что в чисто денежном эквиваленте это пустая трата денег.  

Нерентабельные оборонные производства закрывали, чтобы делать кастрюли и 
светотехнику – и это называлось эффективным встраиванием в рыночную экономику. 
Торговцы ширпотребом преподносились как эталон мобильной рабочей силы. Происходила 
подмена акцентов – деградация выдавалась за эффективность.  

В 2000-е годы развал был остановлен, появились точки роста, но и они максимально 
сдерживаются примитивно монетаристским подходом. Под красивыми словами «сокращение 
издержек», «оптимизация расходов» скрывается тот самый принцип восприятия окружающего 
мира как набора ценников.  

Сокращение электричек, пунктов скорой помощи в удаленных местах, участковых, 
лесничеств – все это сделано ради благой цели сведения доходов и расходов. Однако в 
результате поверхностной экономии возникают катастрофы, устранение которых занимает 
гораздо больше средств, чем сэкономленные (если их не разворовали).  

Чего стоит только разделение единой электроэнергетической системы на множество 
региональных детищ Чубайса якобы для увеличения конкурентоспособности. Виной тому 
порой даже не осознанное вредительство, а преклонение перед ложно понимаемой 
экономической эффективностью.  

И такое понимание присутствует не только на государственном уровне. 
Предприниматель, заменяющий обычное масло пальмовым, а хорошее мясо – второсортным, 
с точки зрения эффективности не делает ничего плохого – просто сокращает издержки.  

То же самое делает строитель, разбавляющий цемент и экономящий на качественных 
материалах; журналист, отсчитывающий написанные тексты только в тысячах знаках; врач, 
выписывающий не до конца выздоровевшего пациента; учитель, оценивающий успех своей 
работы только количеством часов; сантехник, требующий за каждое движение «достойную 
оплату» – и каждый из нас, кто пытается быть успешным в неолиберальной модели.  

Несомненно, жажда наживы и подмена труда спекуляцией существовали всегда. Однако 
в современном мире это возведено на уровень научно-обоснованной универсальной модели 
общества: дикий экономизм приводит к тому, что вслед за желанием элементарных удобств в 
души людей проникает жажда роскоши и постоянного приобретения, а ценник становится 
главной иконой.  

Чем дальше, тем такая модель поведения государства, бизнеса и граждан все 
губительнее и грозит глобальной катастрофой. Когда экономисты говорят о нескончаемом 
кризисе или тем более каком-то преодолении, они не осознают, что кризис не экономический, 
а ценностный. Только переосмысление основ жизнедеятельности современного 
человечества позволит реально его преодолеть, а точнее – построить что-то совсем новое. И 
желательно не революционным, как это случалось в российской истории, а эволюционным 
путем.  

Что именно и как необходимо изменить – большой и сложнейший вопрос. Но уже 
понятно и многими экспертами так или иначе отмечается, что монетарная эффективность 
несостоятельна и должна быть заменена на комплексное понимание созидания как такового.  

Экономическая целесообразность должна быть подчинена социальной справедливости, 
превратившись в нравственную целесообразность и эффективность. Вместо жесткой и 
жестокой конкуренции – принцип солидарности и соработничества, а вместо губительной 
экономии на людях и развитии общества – борьба с растратой и воровством.  

Созидательный труд должен быть почетнее и статуснее спекуляции, а основой 
жизнедеятельности человека и государства провозглашены нравственность и 
справедливость.  
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Советский опыт, о привлекательности которого недавно заявили 47% молодых 
граждан России, при всех своих недостатках, перекосах и ошибках тем не менее чрезвычайно 
полезен для будущего.  

Невозможно представить себе, что во имя сиюминутной выгоды в СССР могли 
пожертвовать домами культуры и больницами или отменить неокупаемые маршруты 
электричек. Как трудно даже на секунду предположить, что из-за дополнительных затрат на 
посадки в другом аэропорту советский пилот стал бы рисковать жизнью людей. И ведь это 
при всей показушной гуманности современного мира.  

Нет, копировать и возвращать ничего не надо. Просто необходимо каждому для себя и 
всем вместе решить принципиальные моменты: что мы желаем, к чему стремимся. 
Окончательно превратиться в тотальных потребителей, в винтики извлекающей прибыль 
корпорации и в один прекрасный момент обнаружить себя жертвой «эффективности» или 
все-таки совершить новую попытку построения другого общества. Пусть не идеального, но 
хотя бы стремящегося не к ценникам, а к идеалам. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 81 ▲▼ 0, 41 

EUR 77, 46 ▲ 0, 27 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


